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本报讯（记者 肖盛雄）张某于
2022年7月10日、11日以摄像记录
的方式，分 4 次在广汉一家超市花
费360元购买土榨浓香菜油12瓶，
每次购买均摄像记录了菜籽油的生
产日期为 2020 年 11 月 27 日，保质
期 18 个月。2022 年 10 月 17 日，张
某以超市销售过期食品，违反《食品

安全法》有关规定为由诉至广汉市
人民法院，要求超市向其退还购物
款360元并按购物款的10倍支付赔
偿款3600元。

法院在公开开庭审理中，组
织双方当事人进行了举证质证，
从张某提交的光盘可以看出，张
某在第一次购买案涉产品时就有

意识地留下视听证据。该视听证
据从超市门外开始一直拍摄到购
买行为结束，记录了张某 4 次购买
案涉产品的全过程，拍摄过程中
特别突出了产品生产日期、保质
期两项信息。

为充分查明案件事实，办案
法官进行了实地调查取证，了解

到该地多家超市均遭遇过这类
“知假买假”的事情。后将案件提
请专业法官会议讨论，会议认为
从证据的形成时间以及内容来
看，张某购买案涉产品时并非善
意，即便开始不知道产品瑕疵，发
现后应当立即向相关部门反映，
而非继续购买该产品。张某多次

购买是为了增加 10 倍赔偿的计算
基数，为自己谋取更大利益。张
某购买案涉过期产品系主动、自
愿，其合法权益并未受损，且该行
为系有预谋的利用法律规定谋取
私利，破坏了正常的市场经济秩
序，不应得到支持。因此，法院驳
回了张某的全部诉讼请求。

专门购买过期食品索赔？法院不支持

在早晨7点熙熙攘攘的菜市场，
当人们都在挑选新鲜蔬菜、货比三家
时，两名男子的目光却直勾勾地盯着
路人放在包内的手机，伺机作案。不
到半个小时的时间，多名市民的手机
便消失得无影无踪……近日，记者从
市公安局旌阳区分局了解到，该局东
湖派出所联合巡警大队成功抓获了
3名犯罪嫌疑人。

据民警介绍，前不久，在旌阳区
黄河路、渭河路等地附近的菜市场
相继发生了多起市民手机被盗案
件。大多数报案人反映，在购物完
毕回家后才发现手机或钱包不见
了，而何时失窃却记不清。得知情
况后，东湖派出所立即展开调查。

经过调取监控视频，民警发现两
名男子戴着帽子和口罩，脸部完全遮
掩，左右观望。他们趁着事主专心挑
选肉菜或离开时，迅速盗取衣服口袋
或车后尾箱中的财物，整个过程不到
5秒钟。之后，两人便坐着一辆电动
三轮车迅速离开现场。民警岳子潇
表示：“通过对两人娴熟作案手法的
初步分析，我们认为这两名犯罪嫌疑
人可能是惯犯。”接着，侦查员发现案
发当天，该电动三轮车频繁在各大菜
市场外接送两名犯罪嫌疑人，因此判
断可能存在一个三人团伙。

考虑到这类案件作案时间短、隐
蔽性强，犯罪嫌疑人专门选择在早上
菜市场作案，盗窃对象多为中老年人，
派出所联合分局巡警大队便衣队员对
案发现场展开摸排走访，同时调取大
量社会监控，持续追踪涉案电动三轮
车的行踪。经过调查，民警很快锁定
了有多次犯罪前科的谢某和张某，并
通过追踪，发现涉案电动三轮车司机
潘某的身份。近日上午，在辖区玉泉
菜市内，办案民警联合便衣队员当场
抓获了正在作案的谢某、张某、潘某，
并在他们家中搜出了3部手机和1个
钱包，涉案金额超过5000元。

据犯罪嫌疑人谢某供述，他和张某
因为生活开销大，没有钱用，于是决定

“重操旧业”，在辖区各大菜市场作案。
为了更快地转移，他们找了电动三轮车
师傅潘某负责接送，并答应付更多的车
费。于是，这个三人团伙迅速形成。

目前，犯罪嫌疑人谢某、张某、潘
某已被公安机关采取刑事强制措施，
案件仍在进一步侦办中。

民警提醒：钱包、手机不要放在外
套口袋，更不能暴露在窃贼的视线
中。犯罪团伙通常会先观察寻找作案
目标，然后跟踪尾随，等待被害人疏于
防范之际，迅速贴近实施盗窃。

本报记者 曾可嘉

“专车接送”专挑菜市作案
盗窃团伙栽了

本报讯（记者 文潇）“真是太感
谢了，没想到警察同志帮我追回了大
部分被骗的血汗钱！”近日，市民赖女
士将一面印有“为民办实事 人民好
警察”的锦旗送到市公安局经开区分
局旌东派出所负责人手中，向履职尽
责为其追回部分被骗资金的办案民
警表达感激之情。

“警察同志，我网上投资被骗
了！”去年11月18日，赖女士到旌东
派出所报案，称被骗了 1 万余元，请
求派出所帮助。接到报警后，该所民
警通过研判分析，确认这是一起典型
的电信网络诈骗。

据了解，2023年10月初，赖女士
在家中休息时，通过其同事推荐，添加
了一个企业微信群，对方称按照企业
微信群内的“导师”提示操作炒股，可
以稳赚不赔。赖女士进群后发现群内
每天都有“盘前掘金”和“大盘推荐”，
并且还有“老师”直播讲课。看到推荐
群内的股票确实稳赚不赔，群友都在

挣钱，赖女士有点心动了。随后，赖女
士在一名“导师”的指点下，在某网站
下载安装注册炒股App，并进行充值
购买股票。2023年10月11日，赖女士
第一次向该App账户中转账2600元，
在查到自己账户信息后放松警惕，仅
仅过了两天，赖女士又转账8800元。
转账后，账户无法打开，赖女士也被对
方拉黑删除，才发觉被骗了。

为挽回群众损失，旌东派出所抽
调精干警力对该案展开调查。经过
对资金流、信息流等开展梳理分析研
判，专案民警发现廖某某有较大作案
嫌疑，随即布控锁定其活动轨迹，最
终成功将廖某某抓获。经讯问，犯罪
嫌疑人廖某某对自己的诈骗行为供
认不讳。同时，民警追回了赖女士被
骗的其中8800元。

日前，按照有关程序规定，民警将
追回的该笔资金返还给赖女士。拿到
失而复得的现金，赖女士非常激动，特
地制作一面锦旗向民警表示由衷感谢。

轻信网上炒股“稳赚不赔”
女子被骗上万元

深夜寂静的街道上，一位
民警肩挑扁担，另一位民警则
拉着一位老人缓步行走……
这是什么情况？

“喂！警察同志，这里有
个大娘迷路了。”事发当日晚
上9点30分，市公安局旌阳区
分局天元派出所接到辖区热
心群众报警，称一位挑着扁担
的老人深夜迷路，无法回家，
需要帮助。了解情况后，值班
民警立即赶赴现场。

“ 大 娘 ，你 是 哪 个 地 方
的？有没得亲属？”找到老人
后，民警在交流中发现这位老
人的神智不是非常清楚，有时
甚至只能用手比划交流。经
过耐心沟通，民警这才得知，
原来老人家住旌阳区黄许镇
通站路附近，当天早上出门来
到市区找了份临工补贴家用，
岂料返回途中天色渐晚，一路
从市区兜兜转转走到天元街
道后迷失了方向。面对民警

的询问，老人虽能够说出自己
居住乡镇的名称、村组，但却
忘记了具体位置。

当时，由于连续行走了几
公里，老人显得十分憔悴。

“大娘，您别急，先上车到派
出所休息，我们帮你联系家
人。”得知老人还未吃晚饭，
民警姚薛、辅警胡瑭嘉宝立即
决定将老人先带回派出所休
息。随后，一人牵着老人的手
将其送上警车，一人帮助老人
挑着扁担紧随其后。

“大娘，这个面包和水你
拿着，先垫垫肚子，回家的事
情交给我们就行。”回到派出
所后，为了尽快核实老人身
份，民警拿来食物给老人并
安抚其情绪，一面用手机拍
下老人的照片发送到派出所
各工作群，发动同事多方打
听老人及其家庭成员信息，
以期找到有价值的线索。通
过多方查找，民警终于与老
人的女儿取得了联系。

“妈，我对不起你……”
得知自己的母亲夜间迷路找
不到家，李女士（化名）在电
话那头哭了起来。她告诉民
警自己在重庆打工，以前也
有将母亲带到身边照顾的想
法，但老人始终以“住不惯”
为由拒绝，无奈自己只能每
隔一段时间回家看望老人。

“你放心，你母亲是安全的，
身体状况也很好。”经过民警
的劝说，李女士这才慢慢稳
定了情绪，并立即想办法联
系德阳的朋友帮忙，连夜将
老人接走。

“谢谢你们，我过几天回
家 时 再 给 母 亲 做 下 思 想 工
作。”得知老人安全到家后，
李女士通过电话对派出所连
连感谢。“没事就好，以后一
定要照看好老人。”民警再三
叮嘱李女士照看好老人，防止
此类事情再次发生，同时建议
其在老人身上放置准确的身
份信息卡，以便走失后能够第
一时间联系到家属。

文/本报记者 曾可嘉
图/赵彬羽

“扁担警察”有爱心
走失的老人回家了

老人在派出所休息。

民警挑着扁担。

（上接第一版）
会议强调，要把握重点要求，着力推动党纪学习

教育走深走实。要打牢“学”的基础，抓实以训助学，
自觉将纪律内化于心、外化于行，使学习党纪的过程
成为增强纪律意识、提高党性修养的过程；要发挥

“案”的警示，增强防范意识、强化警示震慑，切实做到
知敬畏、存戒惧、守底线；要纠正“行”的偏差，检视个
人在学纪知纪明纪守纪方面存在的问题，不断用党纪
党规校正思想和行动；要突出“严”的基调，紧盯群众
反映强烈的问题，加大查处和通报曝光力度，持续营
造全市政府系统风清气正政治生态。

会议强调，要加强组织领导，确保党纪学习教育
取得实实在在的成效。要强化责任担当，认真抓好个
人自学和集中学习，为全市政府系统党员干部作出示
范；要加强工作统筹，把开展党纪学习教育与推动中
心工作紧密结合起来，做到两手抓两促进，以实绩实
效检验党纪学习教育成果；要防止形式主义，把开展
党纪学习教育与持续整治形式主义为基层减负紧密
结合起来，坚决防止形式化、套路化、表面化，确保党
纪学习教育的政治性和严肃性。

会议审议并原则通过《市政府领导班子开展党纪
学习教育工作实施方案》。

市政府召开党组（扩大）会议

（上接第一版）
会议听取了2024 年一季度全市统计工作情况汇

报。会议强调，一季度我市经济延续了回升向好态
势。全市上下要保持战略定力、坚定发展信心，抢抓二
季度生产经营关键期，全力以赴拼经济、搞建设、抓发
展。市领导要身先士卒、以上率下，督导推动各项部署
落地落实。市级有关部门要加快推进项目建设进度，
积极扩大有效投资，推动消费恢复提振，促进外贸提质
增效。各区（市、县）、德阳经开区要进一步扬优势、锻
长板、强弱项、补短板，推动经济实现质的有效提升和
量的合理增长。各地各部门要扎实做好“五经普”工
作，确保统计数据客观真实反映全市经济发展实际。

会议还研究了其他事项。

市委常委会召开会议

（上接第一版）把党纪学习教育贯穿人大工作各方面全
过程，扎实做好警示教育工作，严明“六项纪律”，做深
做实巡视整改“后半篇”文章，以良好作风保证党纪学
习教育走深走实。要学以致用、务实求效，围绕市委

“12410”年度工作思路，高质量高标准推进人大各项工
作，推动持续优化法治化营商环境，全力以赴服务保障
高质量发展。

会议还研究了其他事项。
市人大常委会党组副书记、副主任朱伟，党组成

员、副主任孙成斌、张国际，党组成员、秘书长何升元出
席会议。

以良好作风
保证党纪学习教育走深走实

（上接第一版）
会议审议通过了《2024年市政协新闻宣传、反映

社情民意信息目标任务》《加快建设中国装备科技城，
助力打造成渝地区双城经济圈制造强市议政性常委
会议协商方案》《加快发展生产性服务业，推动工业高
质量发展专题协商方案》《“同心共建现代化四川”专
项行动2024年工作推进计划和“我为高质量发展献一
策”活动2024年度实施方案》《加强文旅名村建设，推
动乡村旅游发展专题协商方案》《政协德阳市委员会
2024年委员读书活动方案》《政协德阳市委员会关于
调整委员读书活动指导组名单的方案》《我市中心城
区海绵城市建设情况视察方案》《关于完善委员联系
界别群众制度机制的实施意见（试行）》《协商人才智
库建设实施方案》《关于进一步做实“有事来协商”工
作深化委员履职“服务为民”的意见》。

会前，与会人员学习了《中华人民共和国专利
法》。

市政协副主席刘泽球、张清良、邱明、席建国、
赵敏和秘书长刘述明出席会议。

把开展党纪学习教育
作为重要政治任务


